
lfd.Nr: Anregung zuständiger Ausschuss Datum Beschlussfassung

1 Beschattung aller Spielplätze wegen Hautkrebsgefahr Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019 Der Ausschuss prüft, wo eine Beschattung sinnvoll und umsetzbar ist.

2

Ausrüstung aller städtischen Gebäude mit einer 

Photovoltaikanlage sowie Speicheranlagen und Ladestationen 

für E-Autos

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019 Der Ausschuss prüft, wo eine Nachrüstung sinnvoll ist.

3
Radwege sollten einen Abstand von 1,5m zur Fahrbahn haben. 

Wurde dies für die Friedrichstraße bedacht?
Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Die Situation in der Friedrichstraße sei nicht optimal. Im Rahmen der 

Erstellung eines Verkehrskonzeptes sollen potentielle Flächen für die 

Radwege geprüft werden. 

4

Nach Aussage eines CDU Landespolitikers sei gefordert 

worden, dass 1 Baum für jeden Bürger aufgestellt werden 

sollte. Die rund 4.000 Bäume in Wittlich würden hierzu nicht 

ausreichen.

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Es seien ausreichend Bäume vorhanden und es werden stetig neue 

Pflanzungen vorgenommen. Der Ausschuss lehnt den Vorschlag daher 

ab. 

5

Alle öffentlichen Gebäude, deren Heizanlagen älter als 20 Jahre 

sind, sollten mit Erdwärmepumpen ausgestattet werden, 

soweit dies technisch möglich ist. 

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass die Ausstattung mit 

Erdwärmepumpen nur da umgesetzt wird, wo dies auch sinnvoll ist.

6

Die Stadtwerke erbringen für die städtischen Veranstaltungen 

wie der Säubrennerkirmes oder dem Weihnachtsmarkt 

Servicedienstleistungen. Wurden für diese 

Servicedienstleistungen auch externe Firmen angefragt, bzw. 

wurde ein Preisvergleich durchgeführt?

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019
WL Schaefer erklärt, dass die Stadtwerke Leistungen an externe Firmen 

vergeben. Es werden ebenfalls Preisvergleiche durchgeführt.

7
Es wird angeregt, am Wohnmobil-Stellplatz einen Mülleimer 

aufzustellen.
Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Der Mülleimer wurde in der Vergangenheit entfernt, da mehrfach 

unerlaubt Müll abgeladen wurde. Der Ausschuss ist dafür, dass der 

Mülleimer wieder aufgestellt wird.

8
Das Jugend- und Bürgerhaus in Wengerohr sollte mit 

Photovoltaik und Erdwärmepumpe ausgestattet werden.
Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Der Ausschuss sichert zu, dass die Ausstattung mit einer 

Photovoltaikanlage geprüft würde. Eine Luftwärmepumpe sei bereits 

vorhanden.

9

Die Stadt sollte das denkmalgeschützte Anwesen Hayer kaufen. 

Hier könnte die Stadt einen Dorfplatz vor der Kapelle gestalten 

und das Anwesen in ein Heimat- und Dorfmuseum, ein Bistro 

oder einen Dorfladen umgestalten. 

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019 Der Ausschuss lehnt den Vorschlag ab. 

10 Einrichtung eines Stadtbeirates "Stadtmitte" Zentralausschuss 14.11.2019

Die Eingabe wird zur Kenntnis genommen. Da noch keine politische 

Entscheidung hinsichtlich der Einrichtung eines solchen Beirates 

getroffen wurde, werden im Haushalt 2020 keine Mittel bereitgestellt.

11 Einrichtung eines Beirats für "behinderte Menschen" Zentralausschuss 14.11.2019

Die Eingabe wird zur Kenntnis genommen. Da noch keine politische 

Entscheidung hinsichtlich der Einrichtung eines solchen Beirates 

getroffen wurde, werden im Haushalt 2020 keine Mittel bereitgestellt.

12 Einrichtung eines Beirats für "ältere Menschen" Zentralausschuss 14.11.2019

Die Eingabe wird zur Kenntnis genommen. Da noch keine politische 

Entscheidung hinsichtlich der Einrichtung eines solchen Beirates 

getroffen wurde, werden im Haushalt 2020 keine Mittel bereitgestellt.

13 Stadt Wittlich barrierefrei gestalten Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Der Ausschuss spricht sich dafür aus, die Barrierefreiheit weiterhin in 

anstehenden Projekten zu prüfen und, wenn technisch möglich, 

umzusetzen.

14

Die Schilder zur Ausweisung der Behindertenparkplätze sind 

kleiner als die der Frauenparkplätze. Er bittet die Parkplätze 

besser zu kennzeichnen. 

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019
Der Ausschuss lehnt den Vorschlag ab. Es wird sich an die 

Kennzeichnung nach der StVO gehalten.

15
Beleuchtung des Fußwegs über die Lieser an der kleinen 

Brücke in der Wittlicher Ohling.
Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

Der Ausschuss sprach sich dafür aus, den Antrag im Rahmen der 

Umsetzung eines Mobilitätskonzeptes zu beraten.

16

Vorschlag, dass die Baugebiete "Hofflürchen" und "Hofflürchen 

II" im Stadtteil Bombogen eine zweite Ausfahrt erhalten 

sollten.

Bau- und Verkehrsausschuss 12.11.2019

FBL Hansen erklärt, dass für die Erschließung durch eine zweite Zufahrt 

kein Baurecht bestünde. Baurecht könnte nur durch Änderung des 

Bebauungsplanes geschaffen werden. Der LBM hat im Zuge des 

Bebauungsplanverfahrens eine zweite Zufahrt abgelehnt. Der Ausschuss 

lehnt den Vorschlag ab. 
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